

LA BATALLA

Periódico de Ideas y Opinión

(PORTE PAGADO)

AÑO III — NÚM. 59

Conocer y propagar una idea no es suficiente, se requiere aún más: ser consecuente con la idea misma.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

FEBRERO 28 de 1918

APARECE LOS 10, 20 y 30 DE CADA MES

ADMINISTRADORA: MARÍA COLLAZO

PIZARRÓN

Juventud:

Mirad de frente a la realidad de la vida. ¿Qué significa vivir sin una aspiración suprema?..

Significa esterilidad.

Los que viven sin una grande aspiración; los que viven sin tener un gran sueño; los que viven en la inercia, sin luchas, sin combates, sin agitaciones fragorosas y entusiastas, tienen las fibras del alma atrofiadas por una parálisis de muerte.

Juventud:

Mirad a este Ideal que se ha definido: como el sueño más alto, como la aspiración más noble, como el ímpetu más fuerte, como la visión más clara, como el color más firme, como el verbo más arrebatador. Este Ideal, la Anarquía, que es Justicia, que es Amor!..

Juventud:

¿Por qué no proclamáis este Ideal, por qué no lo sientes y lo impulsas ya que ello significa la gloria de la Vida?

Levanta el corazón, juventud.

Aprende a erguirte, juventud.

Entonces recibiréis del Porvenir, la gloriosa sanción aprobatoria y el alto y definitivo concepto histórico.

La revolución rusa

FRENTE AL PELIGRO ALEMÁN

Una ola de pesadumbre, de temor recorrió los corazones de los hombres libres en estos últimos días. La prensa mercenaria por un lado dando noticias a sabiendas falsas y alarmistas, y por otro el pesimismo de que están poseídos los más, ha sido causa de que ya se creyera que el titánico y noble esfuerzo del pueblo moscovita sería inevitablemente anulado por el kaiserismo alemán.

No hay tal peligro. Un pueblo como el ruso que supo aplastar en forma decidida a la tiranía más nefasta del mundo, que fué capaz de dominar a la clase capitalista, gubernamental y a todos los grandes enemigos internos del imperio, y reorganizando una forma de vida que de inmediato conquistó al conjunto de los productores, no puede nunca ser aplastado por un enemigo exterior por más fuerte que éste sea.

No es una jactancia, no es un optimismo exagerado el nuestro. Rusia no es la primera vez, desde que triunfó la revolución, que se ve en el caso de luchar con un enemigo exterior. Los aliados antes que los teutones, intentaron sofocar el radicalismo de la revolución apoyando en toda forma al equilibrista Kerenski, pero no pudieron, fracasaron frente a la tenacidad y hombría de los revolucionarios rusos.

Los alemanes, es cierto, son más fuertes que los aliados y por ser fronterizos son más peligrosos para la revolución social rusa, pero esto no equivale a decir que pueden «inevitablemente» dominar a dicho país.

El libre pueblo de Rusia, es cierto, que desde el punto de vista militar es inferior al alemán, pero no hay que olvidar que Rusia se encuentra en condiciones de hacer una guerra de recursos, de guerrillas que puede durar por tiempo indefinido aún que para el caso tenga que perder grandes y buenos territorios.

¿Pero qué importa la más o menos cantidad y calidad de territorio si lo que en primera fila busca el pueblo revolucionario ruso es no volver a la esclavitud zarista? ¿Qué le importa a ese abnegado pueblo mantener por decenas de años una lucha de recursos, de grandes sacrificios, medios muertos de hambre pero libres, ante la perspectiva de tener que volver a la esclavitud en la que toda la vida pasará también hambre y sinsabores?

El pueblo ruso de hoy no es el mismo

de antes de la revolución que era corrido a ponchar por los austro-alemanes y se dejaban tomar prisioneros por centenares de miles como mansos corderos, por que no sentían amor a la tierra en que habían nacido y en la cual, siempre habían vivido, es clavos.

Hoy en cambio, no, por que el suelo que trabajan es suyo y lo defenderán con ardor, metro por metro, porque junto a ese metro de tierra está adherida su libertad.

En Rusia el hombre es una potencia, cada niño, cada mujer, cada anciano será una bartera para el salvaje invasor, y Alemania no podrá nunca dominar a ese pueblo que ha ensayado a vivir la libertad.

Ni siquiera puede admitirse la hipótesis que con los años Alemania podría dominar al pueblo ruso, porque tanto el pueblo teutón como todos los pueblos beligerantes se encuentran exaustos, imposibles de mantenerse por más tiempo haciendo los sacrificios que desde hace cerca de cuatro años vienen sufriendo. De modo, que mientras los rusos para la nueva vida están dispuestos a seguir los sacrificios sin fin, en cambio los austro-alemanes están cansados de seguir haciendo esfuerzos sobre humanos por la vida vieja que no les está dando más que sin sabores.

Y después ¿podemos negar que los mismos imperios centrales están empezando a sentir los síntomas de los problemas internos, problemas que irán en aumento a medida que los revolucionarios rusos se mantienen en defensa de su libertad?

¿No hemos visto de que Austria-Hungría no quiso mandar tropas en el frente ruso por temor a que éstas hicieran causa común con la revolución moscovita? ¿Y en estos días no nos decía la prensa que batallones alemanes se resistían en avanzar hacia Rusia? Y aún admitiendo que el pueblo de Alemania sea más duro para rebelarse ¿no es suficiente que el pueblo austro-húngaro empiece a romper filas para quedar quebrado el militarismo alemán?

¿Alarmarnos porque estamos en peligro de perder una batalla? No nos debe de preocupar eso cuando la última batalla es segura de ganar. Y este es el caso de la revolución rusa: podría retroceder hasta a la Siberia si es necesario, podrá hasta firmar una paz si por

estrategia la cree conveniente, pero el triunfo final de Rusia, no sólo es seguro sino que se extenderá dentro de poco a los imperios centrales, hasta seguir en todos los pueblos beligerantes. En esta gigantesca contienda el triunfo será de la libertad y no de la tiranía, todos los síntomas afirman nuestro aserto. Y así será pease a quien pease.

Tiraje extraordinario de "LA BATALLA"

Para el 1er. aniversario de la revolución rusa, LA BATALLA hará un tiraje de diez mil ejemplares en recordación de la fecha más grande que registrará la historia de las libertades.

Las agrupaciones anarquistas, C. de Estudios Sociales y compañeros en general que quieran contribuir con su cooperación a hacer efectiva dicha iniciativa, pueden hacer los pedidos en la Administración lo más pronto posible

DESDE LA ARGENTINA

VISPERAS DE ELECCIONES

La democracia argentina, está de pararibones. La fausta fecha que se ha de marcar, el día en que el partido político que más a mentido, calumniado, dilamado y prometido, se aproxima y con ella se desvanecerán muy pronto también las ilusiones de no veles y viejos candidatos.

¡El pueblo soberano, está llamado a ejercer su soberanía! Ufano, henchido de gozo volará por sus futuros amos.

Es soberano! ¡puede elegir quien le oprima y esquime y ¡guay! si no está conforme luego y protesta. El plomo del glorioso ejército argentino se debe utilizar en contra del pecho, las espaldas, o la cabeza de los descontentos. Para eso nuestra Constitución dice—el pueblo no delibera ni gobierna, sino por medio de sus representantes—y el que no está conforme, para eso le aplican la ley social. ¡Caramba un país democrático como el nuestro en donde cualquiera que pague impuestos y saca patente tiene la libertad de atentar contra la salud y el bolsillo de sus habitantes. ¿a quién se le ocurre pedir cuentas a los gobiernos y más cuando estos son radicales?

¡Ah! don Hipólito, que es el Hombre, que permite que se aplique la arbitraria ley social, aún no pudo aplicar la arbitraria ley de expropiación contra los detentadores de los productos de consumo.

Tuvimos una gran cosecha y el pan antes y después de la cosecha se paga 0.35 cts., las papas a 0.40 el kilo. El azúcar sigue a 60 centavos el de calidad inferior; y así todo.

Pero el pueblo soberano ahora eligirá a los socialistas y entonces sí... ya veremos como siguen dando latos discursos en el parlamento y como los aliados se los leen de punta a punta, para instruirse! así dicen los pobrecitos! Mientras tanto el hambre, la desocupación y la suba de los artículos de primera necesidad siguen su curso.

Esperemos pues como el burro de la fábula a que crezca la hierba verde; es decir, esperemos a que haya mayoría en el congreso y entonces veréis como ellos resuelven igual que cualquier conservador los asuntos de Estado.

Paciencia compañeros anarquistas, no les irritemos tanto con nuestras críticas mordaces, sino nos dicen que somos vendidos a los radicales, y que diablo, ¿cascos

el ladrón no cree que todos son de su condición?

Pues, los socialistas, han de ser vendidos, y piensan que todos lo son.

Francamente la moneda con que nos pagan nuestros servicios son cadenas y plomo y si los socialistas nos tienen envidia que vengan a robarnos la plata.

Que vengan y traigan la medalla que los inmuniza porque podría ser que no nos dejaríamos robar tan fácil. De todas maneras, también nosotros estamos contentos. La urna decidirá el triunfo de la verdadera democracia ¡qué bellas palabras!... y luego será la felicidad de los candidatos a... diputados y empleados del Estado.

¡Lo demás, no tiene importancia!

¡La violeta, la va, la va, la va, la va!

El pueblo sigue sufriendo y los pillos gozando de sus sufrimientos y de su ignorancia.

H. CAIFANO,

Buenos Aires, 28 Febrero.

Dos grandes fechas

El Domingo 17 de Marzo se conmemorará en el Uruguay y en la Argentina, el primer aniversario de la revolución rusa y el 47 aniversario de la Comuna de París.

La agrupación «Rusia Libre» activa los trabajos para que dichas fechas sean dignamente recordadas.

Todas las instituciones y hombres libres del Uruguay que tengan afinidad con el significado de tales fechas, quedan invitados a engrosar las filas de la gran manifestación que recorrerá las calles de Montevideo.

CERCA DE LA GRAN MANIFESTACION

Los trabajos preliminares.—Entusiasmo latente.—Significado del importante acto.—Su trascendencia y sus posibles consecuencias como punto inicial de una fecunda campaña.—Otros detalles

Con tesón, con empeñosa perseverancia, los trabajos preliminares de la manifestación del 17 se desarrollan normalmente, haciendo prever un premio en el resultado del acto, para los compañeros que laboran al respecto.

Entusiasmo latente

No creemos que nos traicione nuestro optimismo; confiamos plenamente en la buena voluntad de los compañeros y en el pueblo que no podrá restarse a una acción que le reclama en nombre de su causa. Notamos que el entusiasmo está latente. Los acontecimientos que días pasados anunciaban producir un efecto refractorio en el seno de este pueblo—ya que la prensa no pierde oportunidad de difamar y tergiversar cuando la verdad de los hechos está en oposición a los intereses del privilegio—hoy toman de nuevo su carácter claro y definido que obliga a que todos los hombres buenos, se manifiesten solidarios a ese heroico pueblo ruso que no sabe de deposiciones y que en todos los momentos recalca su actitud recta invariable, bien determinada por una dirección consciente y sana.

Significado del acto

No es el móvil absurdo y malvado de los que explotan fechas a las que les dan interpretaciones antojadizas, lo que nos mueve a la conmemoración del 1.º aniversario de la revolución rusa y el 47 aniversario de la Comuna de París.

En la conciencia de todos está bien establecida la representación histórica que tienen las fechas citadas. Claro que no nos sujetaremos a días determinados para expresar nuestra simpatía a tales cruzadas de emancipación. Seguramente que todos los días y todas las horas son idénticas para recordar, comentar, aplaudirlas y explicarlas. Pero era preciso la realización de un acto del de la índole del que tratamos e identificadas como están por un mismo valor, surgido en dos épocas distintas, ambas revoluciones, justo era unir las, para juntas clavarlas en nuestra alma y el alma del pueblo, como un ejemplo y como una acción que es preciso imitarla si queremos salir de la esclavitud.

La Comuna es un ejemplo del pasado, una base y un grande hecho cuyas consecuencias benéficas se seguirán transmitiendo en todas las edades.

La Revolución Rusa es un ejemplo del presente, una antorcha diluyendo las sombras y un hecho consumado, que

exige, la sanción de los demás pueblos, inmediatamente. Su importancia es ilimitada: su trascendencia no tiene límite y tanto es así, que sólo al futuro le corresponderá avalorar y apreciar la importancia y las consecuencias benéficas que ella marcará en la evolución humana.

Por eso decimos que nunca un pueblo se congregará para cumplir un deber tan alto, como en esta manifestación solidaria que nos ocupa.

Nadie que sienta en sí el valor que entraña la magnitud que abarca y la elocuencia que alcanza esta manifestación, podrá abstenerse de engrosar sus filas.

Entendemos que debemos interpretar esta cruzada como el punto de partida de una seria campaña con el carácter bien marcado de prepararnos para imitar a quienes supieron conseguir su libertad.

Sea cual fuere el sentido de esta manifestación, retribuya o no nuestras lógicas esperanzas de que el pueblo se sienta despertar, del mismo modo, ella será siempre, el principio de la obra emprendida.

Si se realiza la congregación, en este acto, de un número representativo del pueblo su trascendencia será mucha desde que alcanzará a probar el eco que ha encontrado aquí la acción reivindicadora de un pueblo, de lo cual se deduciría la posibilidad grande de una reacción decisiva de este pueblo tan mansamente sometido al despotismo del estado y el capital.

Como ya lo hemos anunciado, en el próximo número LA BATALLA hará un tiraje especial, ofreciendo a sus lectores una colaboración gráfica de significado alusivo a la actualidad revolucionaria.

Oradores de Buenos Aires han prometido su concurso para este acto. Se anunciarán en breve.

Teatro «Edén» V. del Cerro

Para el sábado 2 de Marzo ha organizado la agrupación «Obreros Rusos» una función y baile familiar en el teatro «Edén» de Villa del Cerro, a su beneficio.

Se representará una obra ucraniana «Po-Nad-Dulpron» de Tshlevich.

La entrada para hombres 050; mujeres 030

La Guerra

Sintomas graves e hipótesis fundadas

He ahí el período trascendente de la hecatombe. Hora definitiva es la presente; una sanción radical epilogará la orgía.

Previstos están los acontecimientos. Los sustentadores del privilegio y de la muerte, burgueses, militares y políticos, muy bien previsto tienen el próximo desenlace. Duerma aún, ciego está, de incomparables recursos de defensa, a defenderse con un tesón desesperado y fiero se preparan.

Visto está que para los sin escrúpulos sin conciencia, los corrompidos de todas maneras, no habrá dificultades en recurrir a cualquier medio con tal que éste les ofrezca la posibilidad de una ventaja.

¿Qué preparan?

Rusia los amenaza, inmediata, fuerte, decisiva. Contra ella han de unirse todos los de la casta o alditá tirana de todos los pueblos. El peligro para la burguesía es colectivo y fatal. Solo un camino les ofrecerá escape, y es mancomunarse entre ellos, enseguida, solidarizarse, unirse identificados en la hora del peligro mortal que les asaña.

Esto es lo más lógico, lo más posible. Pero no es posible una expresión clara, no es posible el abrazo fraternal de los judas de los pueblos a la vista de estos. Wilson el sinistró y Guillermo el heredado no se darán la mano cordial sin Nerones modernos recurrir a la acción solapada.

De lo contrario, de dejar traslucir la trama en preparación precipitarán la inminencia, fatal también, del desborde vengador.

Un nuevo simulacro, un terrible y bárbaro simulacro prestigioso por las combinaciones diplomáticas y autorizado por los tratados secretos de defensa común, les acción el camino y los identifica acordes y fraternos.

¿Qué quiere decir ese ataque de los chacales alemanes sobre Rusia libre? Esos asesinos de ensañamiento reflexivo se aventurarán tan audaces en una empresa con complicaciones de efecto mortal sino tuvieron la base de un fuerte apoyo. ¿Qué quiere decir ese simulacro de avance por el frente francés; sino dar cabida a una difamación de reproche y de traición al pueblo moscovita? ¿Qué quiere decir el proceso de reciente actualidad en Francia, postergado y silenciado de golpe? ¿Qué quiere decir la identidad de criterios de la prensa aliada y germana referente a la actualidad rusa? ¿Qué quiere decir la relación directa entablada entre el asesino Wilson y el zarismo ruso?

Hipótesis absurdas dirán ustedes de todo esto. Ojalá así fuera! Pero cuanto fundamento corrobora la posibilidad de semejante hipótesis! Y por eso, por toda la posibilidad que tiene, por todo cuanto de real hay en semejantes suposiciones, preciso es que surja, inmediato sin la menor postergación el levantamiento revolucionario de todos los pueblos de la tierra.

América es la mitad del globo. No la aludimos en vómbre del difunto americanismo ugartista. Somos tanto como antipatriotas, anti-regionales; ningún prejuicio de regionalismo nos preocupa. Por razones de idioma, y de fácil comunicación; por facilidades de mancomunarse para una acción conjunta; urgente es, hasta por sagrados motivos de deber, que los anarquistas del Continente se identifiquen y se precipiten inmediatos al asalto de las posiciones que preciso es conquistarlas.

Este supremo flechazo de incendio surgido de aquí, en esta hora, tendrá una virtud de trasmisión poderosa y las teas incendiarias apagadas en los pueblos europeos tendrán que levantar sus llamas y formar la hoguera.

No es una locura de muchacho enseguido, no es la exaltación de un alma que explota el llamado que se acénta en estas palabras. Pesa en ellas la fuerza de un raciosinio que descubre el resplandor de una posibilidad y ante esa posibilidad es preciso rendir el holocausto de todos los esfuerzos, todos los valores, hasta la vida misma!

La República Argentina lleva en sí el espíritu de la revolución tan latente como lo lleva España.

Desde Buenos Aires hasta la Patagona contaminado está el espíritu del pueblo de una subversión efectiva.

Unido a esto aquí en el Uruguay, pese a quien pese y a quien lo niegue, hay fuerzas firmes de cuyos efectos bien visibles, pruebas se van mostrando. Hacia el interior del país como ramificaciones de luz vánse extendiendo vuestras ideas. Una juventud fácil de inflamar, sana, vigorosa y sin cansancio alguno, podrá ponerse de pie inmediatamente, movida por una gran llamada del verbo redentor.

Después nada hay que temer. Por su posición geográfica y por su representación, estas dos naciones forman la cabeza del continente. Conquistada la alta posición de la cabeza, lo demás es camino abierto.

FERNANDO ROHAINA.

BANDERILLAS

EL SEXTO SENTIDO

El profesor Watson, de la Universidad de Chicago, sostiene que los hombres, como los demás animales, poseemos un sexto sentido que él lo llama el sentido de la dirección.

Dicho profesor, para afirmar su opinión, dice haber hecho experimentos con una rata a la cual, a pesar de haberse ido anulando los cinco sentidos empezando por la vista y siguiendo con el oído, olfato, gusto y tacto, dicha rata, al ser soltada, se dirigió directamente a un casillero donde se le había dispuesto la comida.

Pues, créalo señor profesor Watson, se ha hecho usted una plancha mayúscula. El sexto sentido, que recién cree usted, habiéndolo descubierto, ha existido toda la vida como lo prueban los políticos de todos los países y de todas las clases, los cuales con los ojos cerrados, siempre se han ido derecho al casillero de la comida.

¿O será que dicho profesor no conoce a esta clase de animales?

CURAS INTEGRALES

La prensa oficialista se ha mostrado en estos últimos días exageradamente tenaz e injusta en contra de los pobres diablos frailes.

A más de tenaz, estuvo mal en su crítica, demostró unilateralidad de criterio, concibió a las personas en forma que tienen que servir nada más que para una sola cosa y esto, señores, no es deseable ni justo.

Los curas o frailes que no hacen más que decir misa, son tipos incompletos y es por eso que somos partidarios y aplaudimos de todo corazón a los Rivero moralizadores de niños y a los otros frailes contrabandistas, y a los otros frailes etc., etc., porque así demuestran que tanto sirven para un fregado como para un barrido.

Así, tipos completos, precisamos para que la infancia progrese... integralmente y no como los oficialistas que no saben hacer más que política democrática.

¡PUESTITO MAS O MENOS!

La familia colorada ha hecho la paz. Nuestras felicitaciones.

No era admisible, en verdad, que por simples pequeñeces internas de familia se prolongara una separación que tantas perturbaciones había producido.

Se explicaría, por ejemplo, que cuestiones de principios fundamentales, cuestiones de moralidad los separaran; pero no siendo eso la causa, estribando el enojo en que tú estás ahí y yo quiero estar también, no es razón fundamental para continuar, por tiempo indefinido, tirándose los platos por la cabeza.

Es cierto que ahora hecha la paz hay que colocar a los muchachos en buenas posiciones, pero eso no es problema imposible, cosa del otro mundo y ni es nuevo en política. Se crean nuevos puestos; se reorganizan y cambian de nombre algunas oficinas — echando a los que estorban — y se colocan a los disidentes de la familia.

Siendo esto tan fácil de arreglar nos extraña que se haya producido un clima semejante entre la familia colorada.

Esperamos que en lo sucesivo — para bien de la familia y de la tranquilidad de todos los habitantes del país — que no se produzcan escenas tan poco edificantes entre la familia colorada.

¡EN VISPERA DE ELECCIONES?

Dice un diario situacionista: «La Comisión de Trabajo (2) de la cámara de representantes va a entrar en un período de actividades extraordinarias, ocupándose de aquellos asuntos que beneficien (3) a la clase obrera. Puede asegurarse que figurarán en la orden del día la ley de la silla, el trabajo nocturno, el arbitraje, el descanso semanal y las pensiones a la vejez.»

¿Verdad que esto parece un reclamo electoral en visperas de elecciones?

Razones de sobra tenemos para expresarnos de ese modo por cuanto, habiéndose dictado la ley de ocho horas hace un par de años, no se cumple en ninguna parte y menos en las reparticiones del Estado.

Otros, más maliciosos que nosotros, insinúan que la causa de todo es dorar a fuego las piladoras reformistas de carácter social en vista de los fuertes vientos de transformación social que están soplando por Europa.

¿Quién tendrá razón? El tiempo dirá.

En Buenos Aires

¡Bombas! ¡Bombas!

La policía de Buenos Aires, tan enemiga del pueblo como la de todas partes, se distingue sin embargo y con mucha continuidad, por un procedimiento de terrorismo que siempre aborta.

Se declara una huelga [zas! estos sabuesos enseguida encuentran bombas por todas partes, y lo raro del asunto es que tienen la virtud de evitar siempre la explosión de éstas. Por demás está ya de conocido el objeto de tales procedimientos. Con esa excusa se encarcela a los obreros sancionados como más activos, para producir la disgregación en los huelguistas y dejar libre acceso a los carneros.

En la última huelga de los tranviarios tal sucedió. Tres bombas encontró la policía; es decir, encontró dos antes de que hicieran el efecto y una hizo explosión para arañar a un canillita y dos carneros.

Luego fueron presos aquellos obreros más conocidos por su actuación consciente y se les quiso hacer responsables de las dichas bombas; pero después que hicieron fracasar la huelga se les puso en libertad.

¿Se quiere más? ..

Las bombas de la policía de Buenos Aires son ya demasiado conocidas.. se diferencian mucho de las bombas anarquistas, como la de Radokuisqui, por ejemplo..

¿CALLAR?

En todos los tiempos, los grandes hombres que surgieron con la idea de iluminar a las masas laboriosas, fueron perseguidos por éstas, incitadas por los tiranos, que veían peligrar sus privilegios, les decían a los ignorantes que era necesario acabar con aquellos, porque sino destruían el mundo, y he aquí, todavía en este siglo de las luces, que al que trate de decir la verdad se le abren las rejas de la cárcel.

Pero es lógico que tengamos adversarios a diestra y siniestra, pues despreciamos todas las formas que podríamos aprovechar para beneficiarnos de la ignorancia del pueblo, como lo hacen los políticos de todas las sectas: protestamos contra el mal, tocando la llaga misma, y esta es la causa que tengamos tantos enemigos, pero si quisiéramos evitar esos odios, bastaría sólo con que nos afiliáramos a tal o cual partido, dando conferencias invocando el nombre de la patria, y por último, cerrando los ojos ante las infamias sociales que esta sociedad hipócrita y prostituta encierra.

Pero esto no lo podemos hacer nosotros los anarquistas, y no podrá hacerlo ningún hombre de sentimientos, callar hoy ante los grandes males que perjudican a millones de seres, para beneficiar a unos cuantos capitalistas; callar, viendo a la pobre obrerita agonizante marchar rumbo a la fábrica, donde la espera la máquina, que ha de quitarle trozos de carnes palpitantes, el telar o la oficina, que ha de transmitirle los gérmenes de la tuberculosis, y al hombre, que desearo de emplear sus hercúleos brazos, tiene que vagar, expuesto a caer engañado por los viles de las agencias de colocaciones; silenciar, en fin, viendo a la fuerza bruta vendiendo a todo, y a la mal llamada justicia condenando a 50 meses de presidio a Sebastián Fajre, en Francia, y aquí, prendiendo a los que se levantan bravos y audazmente protestando contra el crimen de la guerra.

Si, berramos sólo hay un medio para adoptar, que en un día que se proteste sea uno el acto y no varios, y luego que nuestra enérgica protesta vaya rompiendo los decálogos de las leyes que aprisionan los espíritus como chaleco de fuerza.

Y frente al torreon del Estado, todo antagonismo y crimen, echemos los cimientos de la ciudad de la luz y del amor.

PASCUAL MINOTTI.

Camaleones

Un día de blanco al otro de negro. Un día con bofín de charol, al otro con alpargatas y así de esta manera afirmando hoy y desmintiendo mañana, el diario del gobierno, portavoz del militarismo, la burguesía y de cuantas cosas similares pueden concebirse; diario de un reaccionarismo solapado, retrógrado,

continuamente disfrazado, de liberalismo, democracia, como curas etc., está ofreciendo con respecto a los acontecimientos de Rusia, el equilibrio más cómico junto con el cinismo más exajerado y la desvergüenza más extrema.

Una ocasión transcribe una correspondencia medianamente admisible, al otro día transcribe otra correspondencia de significado antagónico; hoy escribe el sesudo artículo de fondo (a traves del cual se ven los sesos reuuellos del articulista) reconociendo la consecuencia con que mantienen sus convicciones los revolucionarios rusos y mañana los llama traidores y demás lindezas análogas.

Y la desvergüenza ilimitada de los desvergonzados zánganos políticos tros con alma de lacayos de "El Día" no se altera y continúan frescos como lechugas al amanecer.

¿Hasta cuándo?

El "Esperanto" lengua auxiliar

Nunca como en estos momentos, en que, debido al esfuerzo del pueblo ruso, se les plantea a los de arriba el problema de reconocer a las masas el derecho a gobernarse a sí mismas; nunca, digo, se ha llegado a sentir tanto la necesidad de cultivar y practicar un habla común que facilitaría más el acercamiento tan sentido como deseado entre los humanos, especialmente entre aquellos que guiados por los mismos sentimientos luchan dentro de cada "frontera" bajo las opresiones y tiranías que imperan en todas las patrias.

Desde luego, conviene observar que este combate entablado por las minorías revolucionarias en contra del actual régimen social, ha absorbido las energías del proletariado militante, el que lógicamente considero primordial propagar los ideales de transformación social, frente a lo cual quedaba relegado a un segundo plano la cuestión de la unificación de las múltiples maneras de expresión con que el hombre manifiesta sus pensamientos. Y así mientras se iba forjando en la lucha el nervio de la revolución, un hombre sabio y bueno consumía su vista en el estudio de las lenguas vivas para crear la fórmula internacional a la que dió por nombre su pseudónimo literario: Esperanto. Este hombre fue el doctor Ludovico Zamenhof, natural de Bialostok, muerto hace apenas un año, después de haber dedicado la mayor parte de su existencia, todas sus energías, en pro de este ideal.

A mi parecer, considero indispensable (sin necesidad de exponer a los que siguen de cerca el movimiento de transformación social, los motivos que abonarían mis razones para ello) que los trabajadores dediquen un poco de tiempo a conocer la lengua que está llamada a ser de uso común en todos los países del mundo, que donde quiera que sea a los proletarios les guíe idénticas aspiraciones y a quienes sólo nos falta unificarnos en el vínculo de la comprensión.

Pronto se reabrirán los cursos que el "Esperanto Grupo Montevideo" dicta desde hace varios años gratuitamente y espero que serán muchos los que a él concurren.

A. T.

¡A sus órdenes, general!

Se nos ha informado de una gran bronca del poroto de generalísimo Durfrechou, debido a un inofensivo sueltito de nuestro número anterior, en el cual no hicimos otra cosa que dar aviso de las intenciones de mafioso que acaricia este excelente machete.

Lo que le incomoda, más que picadura de chinche — según nuestro informante — es que nosotros hayamos sabido de la orden que él transmitió por teléfono directo a los jefes de cuartel. Semejante insignificancia ha sido objeto de profundas cavilaciones para el Joffre uruguayo, y a un detalle tan pueril empeñado está en darle importancia indebidamente. Unase a esto unas correspondencias terroristas publicadas en el diario del «amo» y del «pontífice», detallando los «crímenes» que los soldados rusos cometieron con los oficiales, y entonces se comprenderá el motivo porqué este héroe tiene más floja la vena del garrón que alabrado estridido a cincha de matungo...

¿Qué vergüenza, qué desprestigio para nuestro requete glorioso ejército!

Nada ha pasado; nada existe que pueda alterar en lo mínimo la tranquilidad beatífica de nuestros señores satisfechos y ya se anda cuerpeando solo nuestro generalísimo!

No se alarme general, anímese general, repóngase general; que los cronistas

hablen mañana de su valor, general; que describan los inalterables rasgos de su fisonomía de patriarca, general; que digan de la entereza suprema de su espíritu, general. ¡A sus órdenes, general!

El momento europeo

En pleno interrogante

El actual momento es un enorme interrogante. Todo el mundo está preocupado, nervioso, esperando que se despeje la terrible incógnita que gravita sobre la humanidad toda.

Y es que en estos momentos no sólo se están dilucidando problemas de patrias, de las ambiciones militares, políticas y burguesas, pero si también el problema de la libertad para todos los seres humanos. Depende mucho el futuro de lo que pueda resolverse en estos pocos meses en Europa.

La actual guerra, que no tuvo por origen más que ambiciones personales, se ha transformado en terrible lucha de clases que pone en visible peligro, todo un régimen de opresión política y económica! Todos los países beligerantes en estos momentos tienen en su seno, en forma tangible, los marcados síntomas de la revolución social, hija de la decepción patriótica, de la gran miseria reinante y del luto que impera en todos los hogares.

La burguesía que inició la lucha, segura de su triunfo, se ve hoy ante un terrible dilema, inesperado, en que todos sus intereses de clase se están tambaleando y se resiste a creer que pueda llegar el día en que tenga que convertirse en un ser útil a la sociedad si quiere seguir viviendo tranquilamente.

Y es por eso que le vemos hacer esfuerzos inauditos en todas partes; en Italia, en Francia, en Alemania, Austria, Inglaterra, para fococar la rebeldía naciente, fusilando, encarcelando y persiguiendo en forma brutal a todo aquel que demuestre descontento de seguir por más tiempo siendo cómplice del crimen más horrendo que registrará la historia.

Pueblos y opresores entonces, están en plena lucha mortal, decisiva, en que quedará definitivamente liquidada en esta gran batalla si tienen derecho los pueblos de regirse a sí mismos, interpretando el derecho de todos y de cada uno, o por lo contrario, si como hasta ahora, una vil y criminal minoría debe seguir imperando sobre el derecho y la libertad de los más.

Nosotros no dudamos del resultado del triunfo final de los oprimidos porque la justicia siempre ha acompañado a los pueblos y en estos momentos, que unido a la justicia se encuentra la fuerza, el triunfo definitivo tiene que ser de los más merecidos de los que más han hecho en pro de la sociedad: los productores.

Para el señor Cayota

QUE CONSTE

Después de haberme ofrecido la tribuna y las columnas de vuestro órgano y negado ambos, con fútiles pretextos excusas evasivas, hugo constar que estoy dispuesto a seguir en cualquier terreno, la controversia sobre el tema conocido; libertad y enseñanza.

Que conste.

DOMINGO NAVARRO.

Si quiere cooperar al sostenimiento de LA BATALLA, no necesita esperar a que venga el cobrador a su casa; usted mismo puede pisar por la administración a cualquier hora del día y por el Centro Internacional, Río Negro 1180, a cualquier hora de la noche.

Alrededor de la 2.ª encuesta

En un sentido general fácil será diseñar los relieves de la sociedad futura más en un sentido particular es sumamente quimérico preajuzgar las formas de las instituciones libres que han de integrar la sociedad del mañana. Una de esas instituciones que por el continuo suscitarse del doctrinismo muy hoy en boga, alimenta boquejos, es la del consumo y de la producción.

El doctrinismo debe ser la fuente de donde han de extraerse los elementos que han de orientar la construcción incipiente del mañana. ¿Cómo organizar el consumo y la producción, sin transportándonos a consultar las doctrinas que más se avicinaron a las circunstancias por lo justo y equitativo?

Basquejar por el fácil esfuerzo de la inteligencia las instituciones libres no es complementar las exigencias del anarquismo. Si el presente no consigna la organización para el porvenir a base de una conciencia libre e independiente que tenga la virtud inteligente de discernir sus finalidades, no aportará que monadas de criterio sin influencia, más que vanos esquemas cimentados en la imaginación. Desvalorizar la organización en el presente es caer en rengueros mañana.

Bien entendemos y sin vacilar que estos grupos u organizaciones de oficio en la realidad de su función mañana suponga que su génesis ha sido la brada en el presente. Si estos grupos en la actualidad no pueden por especiales circunstancias ser motor de sí mismo y generador de su propia actividad, en cambio libranse de la fuerza exterior que la coacciona, lo será en el porvenir el propulsor del progreso, y estimulante de concordia y armonía en el usufructo de la riqueza social. La carencia de organización ofrece exponente de detestadas y abominables consecuencias. Mas ¿quién osará negar que la falta de organización hoy presuponga la dictadura mañana?

La dictadura, si bien por alguien halagada desmesuradamente nace y se desarrolla en la desorganización. Un hecho singular, cual la dictadura rusa del proletariado lo justifica la especial organización que la sorprendiera, más la dictadura ya sea de clase ya sea de tradición de siglos es injusta, inhumana y en si involucra el barbarismo intolerante que conminante suele volver sus zarpazos a los representados, y cuyos gérmenes aun rudimentarios son siempre de fácil propensión a su agigantamiento. Organización y revolución se conexonan merced al robustecimiento de aquella. ¿No depende el triunfo del anarquismo de la organización? someto al lector a un instante de reflexión.

El III La relación análoga entre el campesino y el obrero de la ciudad no admite vacilación ni mayores demostraciones. Los medios que debía servirse las organizaciones con meta ideológica o doctrinaria definida, que tiendan a manumitir al campesino y obrero de la tutela gubernamental y de la usurpación capitalista, sería demostrarle el derecho al producto íntegro de su trabajo que por naturalidad de ley le ampara, y de su cooperación directa a la explotación de las riquezas naturales que son detenidas por el capitalismo. La comprensión de este usurpamiento sería el suscitar en su inteligencia, por una tenaz y constante labor de emancipación, que hoy día constituye el factor progresista, oculto como tal por la legislación jurídica del capitalismo. ¿Cómo creer que llegado al caso de conciencia suficiente, que pruebe en su situación, que constituye materia de explotación, niegue el concurso al proyectado embaucamiento que la naturaleza le asigna cuando su redención habrá de brindarle su liberación?

¿Cómo habrá de dudar que para librarbrarse de todas esas limitaciones que a paso la enrostra la sociedad, y que impide el desenvolvimiento de sus aptitudes ha menester se forje iniciativas in, terciadas por la crítica desprejuiciada de las puerilidades comunes? ¿Osará valorizar negativa la mancomunidad de sus fuerzas e inteligencia agrupadas en concomitancia con sus congéneres? Estas agrupaciones de inteligencia y

poderío material, su función, en circunstancias como las que una revolución ofrecería, no estarían absorbidas por preocupaciones como la del consumo, la producción, la misión de intimidar la industria con las faenas rurales, de manera que todas las actividades que han servido de desarrollo de la sociedad capitalista, se hallen en un concallamiento infranqueable tanto más cuanto mayor sea la consolidación de estas agrupaciones que en pleno desenvolvimiento «abrirán» suplir las funciones «administrativas» de los «estados autoritarios» en la actualidad.

Hace accesibles todas estas concepciones al proletariado, amplificadas por una mayor exposición, concisa, no admite duda que el despertar será precoz.

Las vacilaciones que podrán hacer presión el núcleo al plantearse la interrogación ¿cómo hemos de suplantar al patrono? Hemos dejado sentado el principio que sin una organización se esfuman en el espacio todas las ideas o conceptos.

Las organizaciones para el porvenir sabía e inteligentemente se destacarán por caracterizarse en la regulación, si se quiere reglamentando en la ley de la voluntad, como fuente de la libertad, todas las funciones que incumben a la sociedad del mañana.

(Continuad.)

LIBERO JOB.

ERRATAS

En el artículo del número anterior se destacaron los siguientes errores de corrección.

En el lugar donde dice «...el idealismo con sus fantasías o con sus primeras instrucciones sociales, no puede bajar al mundo ideal...» debe decir «...el idealismo con sus primeras intuiciones, no puede bajar al mundo social...» Otro de igual calibre en errores donde dice «...y en afán de anatamizar las doctrinas...» debiendo decir «...y en afán de anatomizar las doctrinas...» —N. de la R.

Bosquejos de una embrionaria organización social

Entendemos que hay que dejar la sociedad para que pueda funcionar bien organizada, en forma muy parecida a la de hoy.

Conviene no chocar con las costumbres, cuya transformación es lenta y no cabe hacerla de golpe, aprovechando en cambio de ellas todo lo que tienen de independencia, de libertad, de comodas.

Los revolucionarios, después de derrocar a las autoridades, necesitan volver a las tareas de la producción, ocupando cada uno su puesto en el mismo taller, fábrica, campo de cultivo, comercio, etc., en que estaba antes.

El propósito de los revolucionarios debería ser que no se interrumpiese ni por un momento el trabajo, y a fin de que en éste se sienta la mejora del nuevo régimen, en cada lugar de producción se debería reducir la jornada de trabajo más o menos a la mitad de la actual, dando cabida en los talleres a las desocupados que había antes del alzamiento revolucionario y a los muchos individuos sin profesión que quedarían desocupados después de la revolución.

Esto no sería óbice para que unos trabajasen más horas y otros menos, ni para que cambiasen de establecimiento los que quisieran.

Y si esto debe ocurrir en cuanto a los centros de trabajo, lo mismo deberá hacerse en los establecimientos comerciales, cuyos dependientes deberán seguir atendiendo a los consumidores, pidiendo a los centros de producción lo que se agote, tal cual hacen hoy.

Debe todo seguir en la misma forma actual, aprovechándose las ventajas que la multiplicación de las casas de comercio da a los compradores, y que en balde sería querer reemplazar con almacenes comunistas que centralizarían sin ventaja los productos. Los dependientes serían así unos cuidadores de la producción y asegurarían su distribución pidiendo con tiempo a las fábricas todo lo necesario para el consumo, exactamente como hoy se hace.

Se trata solamente de la no utilización del dinero, ni para adquirir lo necesario ni para retribuir el trabajo.

Cada grupo de obreros puede entre sí, igual que cada grupo de dependientes, organizar sus tareas en la forma que más oportuno crea y las relaciones entre unos y otros normalizará en todo tiempo la producción y el abastecimiento.

Igual podemos decir de los servicios del transporte y de todos aquellos que hoy se llaman públicos por estar a cargo de corporaciones oficiales.

Esos servicios requieren la atención de obreros y técnicos y ellos que son por lo tan-

to quienes lo hacen, han de continuar su tarea organizándolos de la manera que más adecuado crean.

No es probable que los hombres de hoy dedicados a ciertas tareas ingratas, las abandonen mañana, habituados como están a ellas y cuanto que entonces en vez de la remuneración exigida de ahora, tendrán a su disposición todo lo que necesiten para su vida y podrán realizarlas de menos penosa manera con la ayuda de los sin oficio y quienes precisamente tan solo podrán dedicar sus energías a esas profesiones cuya simplicidad las hace asequibles a todos.

Pero aunque se diera el caso de un abandono de ellas, lo necesario que sea, fluirían en el ánimo de todos para buscar el medio de reemplazarlos, así como para procurar la manera de que fuesen menos desagradables.

Los diarios servirían para apuntar deficiencias y remedios, así como para convocar Asambleas de técnicos o de oficios o de cualquier otra especie en las que se discutirían proyectos y se tomarían resoluciones, no obligatorias para los demás, sino para ser realizadas por quienes buenas las considerasen.

En realidad no creemos necesaria esa creación de unos órganos para reemplazar a los actuales. Todo lo que existe sirve y no hay más que utilizarlo prescindiendo de la autoridad y del dinero, únicas cosas que es imprescindible abolir.

Podríamos resumir todo esto así: «Toma de posesión de talleres, fábricas, casas de comercio, minas, deportes, campos de cultivo, etc., por sus actuales obreros, empleados y técnicos.

Incorporación de los sin trabajos y excedentes por abolición de oficinas, empleos públicos, etc., a los grupos de trabajadores.

Organización de cada centro de trabajo por sus propios obreros.

Reemplazo de los patronos por sus propios asalariados.

Supresión del uso del dinero y de todo principio de autoridad.

Abastecimiento y trabajos libres, en una palabra.

Todo lo que se espere de comités, de centros organizadores, de organismos que nos den la pauta de lo que hemos de hacer, es perjudicial y no servirá más que para dar pie a la formación de nuevos gobiernos.

Ni hay que recostar ni que distribuir.

Hay que trabajar dalecamente.

Y es lo que hace falta incubar en el cerebro de todos, para que concluida la revolución cada uno reconlece sus tareas, sin más preocupaciones ni propósitos.

Sólo así la revolución será fructífera y sólo así se podrá cimentar el comunismo anárquico que precisamente en los primeros días es cuando correrá un río de sangre.

Después la práctica irá reformando todo esto, simplificándolo, pero mientras tanto se habrán asegurado la libertad e independencia de cada uno y hecho factible el lema de «A cada uno según sus necesidades. De cada uno según sus fuerzas.»

Sírgan estas líneas de tema de estudios a mis compañeros por cuanto que si nada de nuevo encierran, por lo menos tocan un punto que es necesario dilucidar.

EDUARDO G. GILMON.

DE NUESTRO GOBIERNO

OBREERISMO VERSUS DEMOCRACIA

En los trabajos que se hacen en los barcos propiedad de «nuestro» gobierno apóstol de obrerismo y laboratorio donde se recetan las más terminantes leyes democráticas se están reconstruyendo la escenas que Barret pinta de los yerbales paraguayos.

Debido a que los «privilegiados» encargados de «cuidar» las mercaderías que quedan dichos barcos, han «dejado» que muchas de éstas se volatizaran; resulta que los señores capataces al estilo kaiseriano, se les ha ocurrido revisar municiosamente a los trabajadores cuando abandonan el trabajo.

—¿Y los trabajadores, dirán ustedes, consienten tamaña arbitrariedad?

¡Bah!... Eso no es todo; ni con el espacio del periódico detallaríamos suficientemente todas las injusticias, los atropellos e imposiciones que con esos obreros se cometen sin que estos se resuelvan a tomar la mínima represión. Sin embargo, cierto

EL DOMINGO 3 DE MARZO

Gran Pic-Nic Familiar

EN EL PRADO

(FRENTE AL CAMINO PEREYRA, AL LADO DEL PUENTE DEL 47) A BENEFICIO DEL PERIODICO

“LA BATALLA” y la Agrupación “Rusia Libre”

Importante y variado programa

Bandas de música todo el día.—Grandes juegos populares.—Bazar rifa. Juego de muñecos. declamación de poesías y cantos populares.—El quinteto «Rondalla Cosmopolita», que dirige el joven Salvador Greco, ejecutará un selecto programa.—Habrá un buen servicio de buffet

ENTRADA GENERAL: \$ 0.10

Tranvías: El 47 pasa frente al terreno; el 41, 43, 44, 49 y el 46 en combinación con el 47. El 2 en el Prado, a dos cuadras del terreno.

En caso de mal tiempo se transferirá para el domingo siguiente

conatos de huelga ya se han producido, ésta habrá de producirse inevitablemente a no ser que la postración moral de esos trabajadores llegue al extremo de haber perdido toda noción de dignidad.

En el Sauce

Cura comisario, o comisario cura

El Sauce a que nos referimos es un pueblo «cabeza» de la 6.ª sección del memorable departamento de aquel general que fué Melitón Muñoz, héroe de Fray Marcos. Solitario se extiende su caecero casi al margen de una cañada con pretensiones de arroyo y una playita titulada del «Pozo honda», en cuyas hondas se surgen placidamente, en la época veraniega, las pocas gentes de dicho pueblo afectos al baño y que ya no creen que hañarse puede traer por consecuencia una pulmonía fulminante. A más de esto el pueblo cuenta con una plaza pública en su centro que sirve de potrero privilegiado para los caballos, las lecheras y los cerdos cuyos propietarios son personas situacionistas. Una gran cantidad de niños, páldos, en el rostro impresas las garras de la miseria suele pulular por los alrededores, casi en coro con los perros, vulgares «coscos» que por todo ladrán y pelean, y otra gran cantidad de muchachos de edad respetable y mirada de una languidez, pesimista suelen en las tardes placidas, entre melancólicas ideas por la tardía llegada del príncipe azul pasear por la estación del ferro-carril, biblioteca, pascos, teatro, salón de recepciones, etc., etc., pues todo esto representa en el pueblo la nombrada estación.

Peró bástenos de digregaciones. Don Pedro García, bebedor de cerveza en bocoy y sempiterno jugador al solo, acaba de renegar de su batillismo y exponerse a perder supuesto de comisario. Su proceder clerical ha producido efectos explosivos en la muchachada liberal del pueblo los que alarmados se preguntan si tienen a un cura de comisario o el comisario es un cura, lo cual no deja de ser una ocurrencia del célebre Perogrullo.

Llevado a cabo en plena comisaría un acto de propaganda católica acompañado de una gran borrachera de los organizadores, el comisario y los guardias civiles, los muchachos liberales del pueblo protestaron ante un ministro.

¡Ingenuos muchachos! ¿Ustedes no saben que ese ministro no es más que un clerical?... ¿Ustedes no saben que los mismos redactores del diario del gobierno son clericales casados por la iglesia que bautizan sus hijos, los educan en conventos y consienten que sus mujeres frecuenten el confesionario?... ¡Ingenuos!

«La Batalla» interpreta su modo de pensar? ¿Y que espera entonces en suscribirse y buscar cooperadores entre sus amigos para darle mayor vida?

Las libertades en el Uruguay

Aquí como en todas partes

El Poder Ejecutivo y la prensa oficialista, continuamente nos aturden con las leyes obreras y sociales que se dicen que rigen en el Uruguay y las que están en continuo estudio por parte de los señores «padres» de la muy libre patria de Artigas.

Son raros los días que los diarios situacionistas no nos arrojan un editorial bregando en que es necesario llevar una política de previsión social para evitar esas desagradables luchas entre el capital y el trabajo que tanto dicen perturbar la armonía social.

Los hechos, en cambio, dicen otra cosa.

No se produce una huelga de las muy contadas huelgas que en este país se realizan—un mítin, una reunión de organización obrera, sin que la policía u otros elementos oficialistas, deje de perturbar el orden, defender los intereses capitalistas, detengan los oradores obreros, etc., etc.

Y ahora, para señalar uno de los últimos atentados a los derechos de reunión, señalaremos la prohibición de que se realicen reuniones populares en las esplanadas del puerto, aduciendo: «que dificultan las operaciones de trabajo que allí se realizan».

¿Se quiere descaro mayor para justificar dicha prohibición?

¿Dificultan las operaciones del puerto,—dicen—cuando a cualquier hora del día, todos los muchachos de Montevideo podrían jugar al football sin molestia alguna por falta de movimiento portuario!

Pero, admitamos por un momento que hubiera mucho movimiento en nuestro famoso

puerto los días hábiles, ¿por qué esa prohibición los días de fiesta que no se trabaja y que son precisamente los días que más se acostumbra a realizarse reuniones públicas?

Se ve claramente entonces, que existe una sistemática persecución al pueblo laborioso; salta a la vista la mentida democracia de que tanto alardean los gobernantes uruguayos y es pura chafalonía las libertades que tanto se dicen gozar en esta «Francia americana».

Y salta a la vista también que si en la Rusia zarista el pueblo para libertarse tuvo que emplear la violencia santa de abajo, aquí, en el país de la «democracia», se impone el mismo procedimiento para empezar a respirar libremente.

UN PEDIDO

Se pide al compañero que sepa si el libro «L' anarquía vulgarizada», de Arsène Cezarelli está traducida al castellano, que tenga a bien comunicarlo a nuestra dirección.

Notas rebeldes

El pueblo se asemeja a un león dormido. Cuando ruge el león, sus ecos atronan los espacios, cruzan sus agudas notas por todo el bosque, atemorizando a sus infinitos pobladores. Cuando también el pueblo despierta, ruge y protesta, sus notas rebeldes cruzan el espacio y sus ecos resuenan en toda la tierra. Los burgueses tiemblan; los tiranos tambalean de terror, porque ven el fin de sus atrocidades, y los frailes de todas las sectas religiosas, tímidos y cobardes, imploran a su Dios misericordioso.

Pueblo que despierta, es pueblo que surge a la vida esplendente del amor y de la armonía social; es pueblo que rompe las seculares cadenas de la esclavitud, y torna a vivir en consonancia con las leyes naturales y las leyes del progreso.

Tal el heroico pueblo ruso, rompiendo con los viejos moldes que lo tenían duramente aprisionado. Han roto en mil pedazos los grilletes que lo tenían atado a la dura faena del salario; han voltado en un supremo gesto de rebeldía, la autoridad de todos los tiranos, que los sometían por la fuerza bruta de las bayonetas, a una servidumbre degradante; han derribado los fuertes castillos del oscurantismo religioso, dejando plena libertad a todos los raquíticos de alma, para que conulguen con sus creencias estúpidas; han abierto de par en par las puertas de las cárceles, devolviendo a la vida libre, al hogar huérfano, a miles de seres que habían sido recluidos por los verdugos del antiguo régimen. Han devuelto la tierra al campesino que la trabaja, las fábricas y los talleres a los obreros que los hacen producir. Han abierto también de par en par las puertas de la Universidad, del templo del saber, teniendo todos derecho a beber la fecunda luz de la ciencia. Un paso más, y la anarquía será una bella y esplendorosa realidad.

Todos los pueblos que sufren el yugo infamante de la esclavitud, deben prepararse para imitar el gran gesto altivo del pueblo ruso, y si es posible, aventajarle en la constitución de los nuevos valores sociales.

El dolor, el hambre y la miseria, ha sido la causa primordial que ha impulsado al pueblo ruso a la pelea. Las mismas causas impulsarán a los demás pueblos a tomar idéntica actitud, sino quieren perecer en esta debacle universal que amenaza undir lo poco bueno que existe. El vendaval revolucionario de los oprimidos, a de amenazarlo todo, derribando lo que signifique miseria, dolor, esclavitud y tiranía. La misma política, co-

ruptora de conciencias, y fomentadora de las mayores infamias, a de caer para siempre en el más profundo de los abismos, donde no quedó ni huella de esa peste que tanto mal a causado a los pueblos.

El ideal rojo, soberbiamente grandioso, a de suplantar en todas sus manifestaciones de la vida, a esta descrepita y malvada sociedad de zánganos. Nuestro ideal de luz y de verdad a de imponerse a esta tétrica noche, donde solo triunfan los murciélagos del pensamiento, los aliados de la muerte.

La fraternidad y el amor, han de salir triunfantes, del caos en que se debaten una gran parte de los hombres. Las fronteras que dividen a los seres humanos, han de borrarse para siempre, y sólo quedará de ello, un vago recuerdo, recuerdo que servirá tan solo para maldecir una época de terror y de barbarie, en donde los hombres olvidándose que eran tales, dieron un salto atrás, retornando a las negras épocas del troglodita.

Los nigrománticos de la religión que niegan la vida libre y activa, han de desaparecer barridos por los focos luminosos de las ciencias y de las artes. La anarquía avanza, compañeros. La vislumbramos sonriente como una amorosa. Pero para que ella sea pronto una bella realidad, es necesario apretarse para la lucha. Cada hombre que ame la vida libre debe ser un gladiador; cada pecho una muralla que se oponga al ataque artero del enemigo.

Armense los hombres de un gran entusiasmo y convicción de lo que se persigue, y el valor nos sobrarará para bregar impávidos como titanes por la santa causa de la libertad. ¡Anarquistas; hombres que aspirais a ser libres, a la lucha que el momento es propicio. ¡A la lucha! y levantemos bien alto nuestro pendón de guerra, nuestra bandera roja, en actitud de combate, porque ella es símbolo de la vida, y el emblema de la libertad.

M. MARRERO.

Agrupación "Rusia Libre"

Esta agrupación pide a los compañeros que poseen listas de suscripción pro «Rusia Libre», en apresurar en todo lo posible la recolección de dinero y remitirlo a la mayor brevedad.

Hasta ahora se han recibido las siguientes listas: N.º 20, a cargo de A. M., \$ 7.50; N.º 1, a cargo de un compañero de Peñarol, \$ 4.80; N.º 51, a cargo de Bellino, \$ 2.55; LA BATALLA, \$ 4.00; recolectado en la conferencia del Centro Internacional, \$ 6.08; lista a cargo de Astorga, \$ 2.57; lista a cargo de un compañero calderero, 3.00. Total: 29.90.

A la palestra

Somos anarquistas, los que sin frases ampulosas y gestos teatrales, luchamos en pro de la emancipación humana. Y nos duele en verdad esa grito que están armando algunos compañeros alrededor de la revolución rusa. Yo pienso que para criticar hay que saber hacer y hasta ahora no han hecho nada mejor y si peor de lo que tanto están criticando.

Dicen que los que propagamos la revolución rusa, nos hemos hecho políticos y defensores del marxismo. Eso es incierto y vamos a demostrarlo.

Los que hoy propagamos las mejoras obtenidas por los trabajadores de Rusia, somos los mismos que hace mucho tiempo luchamos dentro de los gremios y sociedades obreras, tratando de formar cerebros nuevos para el futuro, ¿hemos dejado por eso de ser anarquistas? ¿No hemos ido a todas partes y a todas voces diciendo lo que somos, sin miedo ni careta? Pues ahora es lo mismo; propagamos esas mejoras como demostración de lo que puede la propagación de las ideas anarquistas.

Nosotros los anarquistas no podemos ni debemos permanecer impasibles ante un hecho que desde cualquier punto de vista que se mire es el paso más grande hacia el futuro y permanecer callados y tratar de restar méritos a esas mejoras, es propio de políticos y cobardes.

Lo hemos dicho y lo repetimos, lo que nos importa son las mejoras obtenidas, tanto ideológicas como económicas, pues es una bracha por la cual marcharán los hombres conscientes.

Que piensen esos compañeros que ya es hora de dejar a un lado las recelitas que hace tanto tiempo vienen minando y restando energías a la propaganda.

FLOREAL.

Durazno, 1918.

EL DESPERTAR

Para la casi totalidad de los seres humanos, llegar la noche, cerrar los ojos y descansar es dormir; pero llegado el día, habiéndolos reanudado las tareas cotidianas es estar despierto. ¡Oh! incautos seres los que así pensais; no creais de que por se vean y palpén las cosas se está despierto no, el ejemplo disipador de ese engaño lo tenéis en vosotros mismos. Vosotros dormís continuamente noche y día y ese sueño radica precisamente en vuestra indiferencia. Por ella habeis perdido los sentimientos más grandes, la libertad, la integridad y el carácter que es lo esencial en la vida. Por ella marchais con paso acelerado hacia la degeneración moral, y por ella hoy es el día en que a los productores de la especie hay que llamarlos productores de esclavos y vergüenza.

Por lo tanto es necesario despertar. Hablaros de esto hace un año, era como de hablaros de algo quimérico e inútil.

Para vosotros seres que dormís, sólo era posible despertar en teoría pero en la práctica era un hecho tan impracticable, tan incierto como inadmisibles. Hoy esa creencia se reduce a la nada ante un hecho; en Rusia como en todas partes un denso y opaco velo todo lo cubría, pero un día ese velo se hizo trizas ante los golpes incesantes de los que en esa parte ocultaba, y entonces la luz hasta ayer impotente y pequeña para subsanar ese obstáculo invulnerable para ella que se le intercalaba en el camino siguió y al seguir hirió con sus rayos profundos las pupilas de los seres que encontró a su paso. El despertar fué repentino. Y hoy es el momento en que las grandes idealidades apetecidas y sustentadas por nosotros muestran serenamente desde allí ante la faz de la humanidad su divina y purificadora sonrisa. Ante ella todos los sofismas sostenidos por el hilo de la ignorancia acabarán por sumergirse en la nada, ante ella las almas de las multitudes inactivas, almas sumisas y cobardes deberán tener un gesto de aprobación y rebeldía y ante ella las tinieblas y maldicias que han tomado por guardia los pensamientos de los mortales huírán cual Caín desfavorido hufa ante el ojo recordador de sus maldades.

Y al esfumarse esas tinieblas, al rebelarse esas almas y al derrumbarse esos sofismas las idealidades de que venimos hablando hoy practicables sobre las cenizas de un régimen corrompido y antagónico serán practicables en todas partes. Por que aquel régimen y las democracias de hoy en día discernidas por doquiera, aunque superficialmente no parezca, en honditud de sus propósitos se asemejan fundamentalmente.

Allí aquella forma de gobierno bárbara y sanguinaria donde no gravitaba un átomo de justicia consumía la sangre de sus víctimas a la luz radeante del sol.

Estas democracias «juveniles» consumen la sangre de sus fieles al amparo de las sombras cautelosas de la noche. En estas democracias se monopolizan todos los buenos principios objetando su próxima implantación y luego se les recluye en las regiones frías del olvido mientras que allí bajo aquel gobierno formado por espíritus sectarios esos principios no se monopolizaban por que antes de germinar sus raíces ya habían sido ahogadas en las aguas rojas de la infamia. Y ese parásito autocrático fenecido no ha hecho cual hambrienta fiera de salvaje selva devoraba a sus víctimas refulgando mientras que las democracias actuales poseyendo una sociabilidad que aquel parásito no tenía, logran por medio de un sinnúmero de artificios captarse la amistad de los pueblos para luego doblegarlos, numillarlos y hundir su dignidad en el lodo inmundo de la esclavitud. ¡Ah! tenéis en síntesis la obra de los unos y la obra de los otros; las dos son anacrónicas: una de ellas ha llegado al límite de sus infamias con su definitivo derrumba-

miento: La otra es imposible que subsista en la época actual; como todo lo que no sirve está llamado de una manera fatal a desaparecer.

La hora del despertamiento total está cercana y cuando ella llegue emprenderemos la marcha por la senda iluminada de la paz y de la concordia y a expensas de la fraternidad y del amor afianzaremos el poder de la unión y reflejaremos el poder de la moral en la historia de la humanidad.

F. VOLPI.

La huelga del día

Desde el martes 26 de Febrero hallase en pie de huelga el personal de los talleres gráficos Barreiro y Cia. Los fines del movimiento son abolir el trabajo a destajo en aquellas secciones en que está implantado y un porcentaje de aumentos razonables en todos los jornales. Para dar idea de la unanimidad del paro baste decir que ella ha sorprendido, por lo completa, hasta a los propios huelguistas. Y conste que se trata de un personal que no baja de 250 trabajadores, habiéndolos de ambos sexos. El conflicto, por propio acuerdo de los obreros, está a cargo del Sindicato de Artes Gráficas y de la Unión de Linotipistas, entidades a las que aquéllos están adheridos. El éxito, por razones que omitimos en virtud de la carencia de espacio, puede descontarse. Deseamos sinceramente que así ocurra.

Del interior

Está iniciándose una era de actividad en el interior de el país. De muchas partes se reciben datos satisfactorios al respecto; en diversos puntos se han constituido agrupaciones y bibliotecas y nos anuncian que se iniciarán una serie de conferencias en varias localidades.

CANELONES

En esta localidad se está iniciando una serie de conferencias sobre «Rusia Libre» y otros tópicos relacionados con nuestro ideal.

TOLEDO

El domingo 3 de Marzo también se dará una conferencia en esta población sobre temas de actualidad y propaganda en general.

DURAZNO

En esta localidad los compañeros están en completa actividad. La propaganda pro Rusia Libre se intensifica habiéndose pegado por las paredes carteles alusivos a dicho pueblo. Está demás decir que la policía, como siempre, estuvo a la altura de las circunstancias despejando de las paredes los carteles.

¿Cuándo nó?

Como ya anunciamos en números anteriores, en esta localidad quedó constituida la agrupación «1.º de Mayo» con el propósito de difundir las ideas anarquistas en dicha población.

Pide a los que quieran contribuir a formar su biblioteca remitan algunos libros, folletos, periódicos, etc.

La Sociedad de Picapedreros, de esta misma localidad, participa que en lo sucesivo dirijase la correspondencia a la calle Vázquez, Durazno.

Movimiento obrero

Para los picapedreros

Camaradas: Ante la desorganización existente hoy en nuestro gremio y ante la apatía y desmoralización, que no tiene razón de ser, es que hacemos este llamado a todos los buenos compañeros que actualmente se hallan desanimados por uno y otro lado, a fin de que las energías y el interés de llevar adelante la propaganda organizadora, tenga en tiempo no muy lejano el éxito que nos propusimos conseguir.

Por lo cual el Consejo de esta Federación, ha resuelto emprender una campaña de reorganización gremial. Para esto contamos con pocas fuer-

zas; pero si a estas fuerzas, se agregan todas las demás fuerzas, todas las demás voluntades, dispersas por distintos parajes, y por intermedio de una continua relación, se ponen de acuerdo, fácil será llegar hasta el fin que nos hemos propuesto: la reorganización del fuerte gremio de pica pedreros.

Y contando con la seguridad de que esta resolución no será desechada por los camaradas, que al igual que nosotros sienten la necesidad del batallar diario y continuo y prestar su cooperación en una u otra forma, y bastará de relacionarse con esta Federación, y una vez cambiadas las ideas y congregadas las fuerzas daremos principio a la obra de reorganización.

Camaradas: es preciso meditar un poco, ver por el momento, por el cual atraviesan todos los pueblos; fijarnos para saturarnos del gran ejemplo de la Rusia heroica, y sea el gesto de los bravos revolucionarios rusos, el que nos anime a emprender y continuar una campaña, que su fin será el dar por tierra con toda clase de explotación y tiranía.

Nota.—La dirección de la Federación de Picapedreros es la siguiente: Bella Vista 119 Paso del Molino.

Adhesiones a la manifestación

La Agrupación del Reducto, en una de sus habituales reuniones, acordaron realizar cuatro conferencias por estas barriadas para aunar fuerzas y preparar ambiente para la gran manifestación que la agrupación «Rusia Libre» realizará el 17 de Marzo, en conmemoración del 1.º aniversario de la revolución rusa y del 47 ídem de la Comuna de París.

Quedan citados todos los componentes para la reunión que se efectuará en su local social, el día 3 de Marzo, para tratar los parajes y fechas en que se efectuarán dichas conferencias.

El secretario.

La agrupación de trabajadores rusos, de Montevideo, recientemente constituida y denominada «Agrupación de Obreros Rusos», ha remitido una nota a la agrupación «Rusia Libre», adhiriéndose a la propaganda emprendida por ésta.

Dado el temperamento batallador de los rusos, lógico es preveer que los compañeros aquí organizados, realizarán una obra bellísima.

Balance del núm. 59 de LA BATALLA

ENTRADAS

Superavit anterior	\$ 7.73
Recibos cobrados	3.95
Donaciones; R. Carril, 0.15; Plácido Rodríguez, 0.50; M. Suárez, B. Aires, 2.00; Juan González, 0.50; Bernardo R., 0.10; C. E. S. del Paso Molino, 2.00; Crosino García (Brasil), 4.66; F. M., 1.00; R. M., 1.00; V. C., 1.00; A. M., 1.00. Total	14.91
Venta: F. D., 0.40; J. M. F., del Cerro, 0.97; A. González, 1.30; Rodríguez, 2.78; Kiosco y Librería, 0.49; C. Gil 0.20; Llorca, 0.43. Total	5.87
Total de entradas	\$ 32.46

SALIDAS

Impresión del núm. 58	\$ 26.50
Donado a la Agrupación «Rusia Libre»	4.00
Franqueo y gastos varios	3.51
Total de salidas	\$ 34.01

RESUMEN

Entradas	\$ 32.46
Salidas	34.01

ADMINISTRATIVAS

Pedro López, Florida.—Como verán en el balance, recibimos sus \$ 4.66.

Recomendamos.—A los compañeros que poseen libros de la biblioteca de LA BATALLA, los devuelvan a la mayor brevedad.

Los suscriptores que no reciben normalmente LA BATALLA deben reclamarla al cartero de servicio primero, y en el correo después.